
Mitgliederversammlung des Vereins „Förderverein des Pfadfinderstammes 

St. Hubertus Uelzen e.V.“ Protokoll vom 21. Januar 2012 
 

Anwesende Mitglieder: Benjamin Spatz, Lars Justus Ravens, Arndt Philipp Ravens, Ullrich 

Seeber, Herr Prf. Buczek, Karl-Günter Lange, Eike Schmitt, Daniel Hagelstein, Clemens 

Meyer, Philipp Ramünke, Olaf Perau, Frederike Lange, Michael Herbert, Klaus Krampitz 

 

Beginn: 16.15h, Uelzen, Pfadfinderheim St. Hubertus Uelzen 

 

Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit:  

Der 1. Vorsitzende des Vereins, Lars Justus Ravens, begrüßt die anwesenden Mitglieder. Er 

stellt fest, dass fristgerecht geladen wurde und die Versammlung beschlussfähig ist. 14 

Mitglieder sind anwesend. 

 

Versammlungsleitung: Lars Justus Ravens, einstimmig angenommen bei einer Erhaltung 

 

Protokollant: Clemens Meyer, einstimmig angenommen bei einer Erhaltung 

 

Tagesordnung: 

1. Bericht des Vorstandes 

2. Bericht des Schatzmeisters / Vorstellung Kassenbericht 2011 

3. Vorstellung und Beschlussfassung über den Finanzplan 2012 

4. Wahl der Kassenprüfung für das Geschäftsjahr 2012  

5. Festlegung des Mitgliedbeitrages 2012 

6. Mitgliederwerbung 

7. Sonstiges 

 

TOP 1: Bericht des Vorstandes für die Amtszeit 2011 

 Philipp Ramünke berichtet von den Aktivitäten im Vorstand des Fördervereins: 

o Begehung des Pfadfinderheimes unter sachverständiger Hilfe (gem. 

vorliegendem Bericht) 

o Umsetzung: Feuerlöscher-Check-Up und anschl. Austausch, kompletter 

Austausch der Schließanlage inkl. Einführung von „Schlüsselkarten“,  

Sanitätskoffer wurde von Daniel Hagelstein gespendet, Großprojekt „Heizung“ 

wurde in Zusammenarbeit mit den Pfadfindern und dem Kanuclub umgesetzt, 

auf eine umfassende Dämmung zur Heizkosteneinsparung wurde nach 

Einbindung von Energieberatern verzichtet, Heimrenovierung wurde u.a. mit 

Malerarbeiten begonnen, Regalsystem von IKEA wurde im 

Gruppenleitungsraum eingebaut 

o In einem gemeinsamen Gespräch zwischen Pfadfindern, Kanuclub und 

Förderverein, vertreten durch Philipp Ramünke, wurde eine Annäherung 

erzielt, die zukünftige Zusammenarbeit geregelt und als Ergebnis wurde die 

Nutzung der „Kanuwiese“ wieder erlaubt.  

o Anstehende – bereits begonnene – Maßnahmen: Professionelle Bewegungs-

Spiel-Kiste, Einbau eines Eckschrankes im ersten Gruppenraum, Fenster im 

zweiten Gruppenraum 

o Karl-Günter Lange spricht im Namen der Mitglieder seinen ausdrücklichen 

Dank für den Einsatz von Philipp Ramünke aus. 

o Benjamin Spatz lobt auch diesen Einsatz, wünscht sich jedoch für die Zukunft 

eine laufende Kommunikation über anstehende Aktionen – auch um hier 



weitere Mitglieder in die Arbeit einzubeziehen und eine zeitliche Entlastung 

für einzelnes Engagement zu ermöglichen. 

o Um die Leistungen der Fördervereins für die Mitglieder des 

Pfadfinderstammes nicht als „Selbstverständlichkeit“ wirken zu lassen, sollten 

bei den Aktivitäten die Pfadfinder mit in die „Pflicht genommen werden“. 

 Frederike Lange berichtet von den Tätigkeiten im Stamm: 

o Aktivitäten: Landespfingstlager, Horst-Sommerlager, div. Kurse, Wölflings-

Film-Nacht, Meute als „Showmeute“ bei dem Kurs für Meutenführungen, 

Renovierungsarbeiten im Heim, Bezirksjubiläum, Müllsammelaktion der Stadt 

Uelzen, Mahnwache, div. Wochenendfahrten der einzelnen Sippen, 

Ausrichtung des Stammesführertreffens auf dem Wandervogelhof 

o Gruppen: 1 Meute, 3 „junge“ Sippen und 1 Sippe, die zur R/R-Runde 

übergehen wird. 64 Mitglieder bei 6 Austritten und 8 Neumitgliedern in 2011. 

o Stammesführung: 1. Vors.: Frederike Lange, 2. Vors.: Sofia Herbert, 3. Vors.: 

Fabian Mahler, Kassenwart: Clemens Meyer 

o Frederike berichtet über anstehende Engpässe wegen div. Prüfungsstress bei 

mehreren Gruppenleitungen 

o Vorhaben in 2012: Jahresrevue, Sommerlager in Schweden, Elternlager in 

Wieren, div. Kursbesuche zum Erhalt neuer JuLeiCas (JugendLeiterCard).  

o Aktivierung der Öffentlichkeitsarbeit durch Berichterstattung in lokaler Presse 

 Clemens Meyer berichtet von der Kassensituation im Stamm: 

o Die Finanzlage in 2011 hat sich dank der finanziellen Unterstützung durch den 

Förderverein und auch durch den Lions-Club Uelzen entspannt, so dass die 

Anschaffungen und die – teils defizitären – Veranstaltungen (Lager, etc.) 

sowie die laufende Gruppenarbeit uneingeschränkt finanziert werden können.  

o Anstehende Investitionen: Dachrinnensanierung in Zusammenarbeit mit dem 

Kanuclub 

 

TOP 2: Bericht des Schatzmeisters / Vorstellung Kassenbericht 2011 

 Kassenbericht 2009 und 2010 ist durch die Kassenprüfer geprüft worden. Die 

Entlastung des Kassenberichtes und Entlastung des Vorstandes für den selben 

Zeitraum wird von Clemens Meyer beantragt. 

 Abstimmung zur Entlastung des Vorstandes für 2009/2010: 10 Ja, 4 Enthaltungen  

Der Vorstand ist hiermit entlastet. 

 Bericht des Schatzmeisters für 2011 liegt der Versammlung schriftlich vor. 

o Nachfrage vom Kassenprüfer, Ullrich Seeber, zu entstandenen Notarkosten 

wird durch den Kassenwart geklärt: Kosten für Umschreibung 

o Nachfrage von Benjamin Spatz zur Höhe der Mitglieder wird durch den 

Kassenwart geklärt: 22 Mitglieder 

 Bericht der Kassenprüfer liegt schriftlich vor. Empfehlung zur Entlastung wird durch 

den Kassenprüfer, Clemens Meyer, ausgesprochen. Abstimmung zur Entlastung des 

Vorstandes für 2011: 11 Ja, 3 Enthaltungen  Der Vorstand ist hiermit entlastet. 

 

TOP 3: Vorstellung und Beschlussfassung über den Finanzplan 2012 

 Lars Justus Ravens fasst die Einnahmen-/Ausgabesituation zusammen.  

 Für 2012 stehen als größere Ausgabenposten auf der Agenda: 

o Austausch der Fenster im Gruppenraum 

o Anschaffung der Beweg-Spiel-Kiste 

 Der angestrebte Sockelbetrag von 500,- EUR sollte auch in 2012 als Minimum auf 

dem Vereinskonto verbleiben und nicht für Investitionen verplant werden. 

 Damit stehen ca. 1.200.- EUR als Budget für 2012 zur Verfügung. 



 Neben baulichen Maßnahmen sollten auch stets Gelder für die inhaltliche Gestaltung 

der Jugendarbeit verwendet werden. Diskussion über feste EUR-/%-Quote für die 

Verwendung des Budgets für „inhaltliche“ Anschaffung.  

 Daniel Hagelstein erklärt sich bereit, ca. 300,- EUR für die Erneuerung der Türen zu 

spenden. (anschl. Verabschiedet er sich. Neue Stimmzahl: 13 Mitglieder, 17.30h). 

 Bei der Verwendung des Budgets sollte nach Priorität entschieden werden. 

 Antrag von Benjamin Spatz – ergänzt durch Karl-Günter Lange: Budget für 2012 von 

1.500,- EUR sollte dem Stamm zur Verfügung stehen. 10% davon sollten für die 

Anschaffung inhaltlicher Materialien (Spiele, Bastelmaterial, etc.) verwendet werden. 

Abstimmung: 12 Ja, 1 Enthaltung  Finanzplan 2012 verabschiedet.  

 

TOP 4: Wahl der Kassenprüfung für das Geschäftsjahr 2012 

Lars Justus Ravens schlägt Ullrich Seeber und Clemens Meyer als Kassenprüfer für 2012 vor. 

Abstimmung: 10 Ja, 3 Enthaltungen  Ullrich und Clemens sind Kassenprüfer für 2012. 

 

TOP 5: Festlegung des Mitgliedbeitrages 2012 

Antrag von Lars Justus Ravens: Beibehaltung des Mitgliederbeitrages in 2012. 12 Ja, 1 

Gegenstimme.  Die Beiträge bleiben auch in 2012 bei 60,- EUR für Privatpersonen / 150,- 

EUR bei juristischen Personen. 

 

TOP 6: Mitgliederwerbung 

Mitgliederwerbung muss nun „Fahrt aufnehmen“. U.a. sind die angestrebten Firmen (Bo. 

Mühle, Sparkasse, etc.) durch den Vorstand zu kontaktieren. Benny schlägt vor, auch 

verstärkt ehemalige Mitglieder zu kontaktieren und zur Mitarbeit zu motivieren.  

 

TOP 7: Sonstiges 

Klaus schlägt vor, im Vorfeld zu Aktionen oder auch im Nachgang eine Veröffentlichung auf 

der Homepage sowie einen Newsletter zu etablieren. Hierfür schlägt Benny vor, einen 

Pressebeauftragten zu benennen. Frederike erklärt sich hierzu bereit. 

 

Eike spricht im Namen aller Mitglieder dem Vorstand den Dank für seine Arbeit aus.  

 

Auch Frederike bedankt sich im Namen des Pfadfinderstammes für die Unterstützung. 

 

Lars Justus Ravens beendet die Mitgliederversammlung und bedankt sich für die Teilnahme. 

 

 

Ende: 18:30h 

 

 

 

 

Unterschrift Protokollant     Unterschrift Vorstand 

(Clemens Meyer)      (Lars Justus Ravens) 


